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Einladung zur Jahresversammlung
der St. Michaelgemeinde

in Caracas
Herzliche Einladung zur Vollversammlung der Gemeinde am
19. März 2017 um 10.30 Uhr in unsere Kirche.

Wir beginnen mit einer Andacht um 10.30 Uhr.
Die Versammlung findet im Anschluss ebenfalls in der Kirche 
statt.
Ist kein Quorum vorhanden, wird sofort zur 
Jahresversammlung eingeladen. Diese ist dann in jedem Fall 
beschlussfähig.

Vorschlag zur Tagesordnung:

1. ! Begrüßung
2. ! Genehmigung der Tagesordnung
3. ! Wahl der Schriftführung
4. ! Verlesen des Protokolls der letzten Jahresversammlung
5. ! Vorstellung der Jahresberichte - Aussprache
6. ! Finanzbericht - Aussprache
7. ! Prüfbericht und Entlastung
8. ! Haushaltsplan 2018 - Aussprache - Beschluss
9. ! Sonstiges
10.      Klausur - Eintragung

Für den Gemeindevorstand
Tomás Petersen



Acta	   de	   la	   Asamblea	   General	   Ordinaria	   Anual	   de	   la	   Asociación	  
Civil	  Congregación	   San	  Miguel,	  realizada	  el	  seis	   (6)	  de	  Marzo	   de	  
2016.
Reunidos	  los 	  asistentes 	  en	  la 	  sede	  de	  la 	  Congregación	  San	  Miguel 	  a	  
los 	  fines	  de	  tratar	   los 	  siguientes 	  puntos:	   PRIMERO:	   Apertura:	   El	  
presidente 	  	  de	  la 	  Junta 	  Direc>va 	  Tomas 	  Petersen	  ,	  da	  la 	  bienvenida	  
a 	  los	  asistentes 	  e	  informa 	  	  que	  la	  asamblea	  >ene	  quórum	  con	  los	  
presentes.	  SEGUNDO:	  El 	  Orden	  del 	  día:	  Es 	  presentado	  y	   some>do	  
a 	  la 	  consideración	  de	  la 	  asamblea.	  El 	  Orden	  del 	  día 	  es 	  aprobado	  
unánimemente	   y	   sin	   abstenciones.	   TERCERO:	   Lectura 	   del 	  Acta.	  
Leída	  el 	  acta	  de 	  la 	  Asamblea	  General 	  Ordinaria	  del 	  año	  2015,	   la	  
Asamblea	   expresa	   unánimemente	   su	   conformidad	   con	   el	  
contenido.	  CUARTO:	  Presentación	  del 	  informe	  anual:	  El 	  presidente	  
de	   la	   Junta 	  Direc>va,	   Tomas 	  Petersen	  da 	  lectura 	  a 	  su	   informe.	  
Después 	  de	  dos 	  preguntas 	  de	  la	  Asamblea	  referente 	  al 	  idioma 	  del	  
informe,	  que	  es	  en	  alemán,	  y	  si	  estos	  informes 	  se	  van	  a 	  publicaren	  
internet,	   se	   informa	   a 	   la 	   Asamblea	   que	   los	   informes	   se	   van	   a	  
publicar	   en	   la 	  pagina 	  de	   la 	  Congregación	   y	   enviarlo	   por	   correo	  
electrónico	   a 	   los	   miembros 	   de 	   la	   Congregación	   	   Sigue	   con	   la	  
lectura	   del 	  Pastor	   Lars	   Pferdehirt.	   Se 	  da	   lectura 	  al 	   informe 	  del	  
Comité	  de 	  Construcción.	  No	  habiendo	  comentarios 	  ni 	  preguntas,	  
se 	  con>núa 	  con	  el	  siguiente 	  punto.	  QUINTO:	   Informe	  Financiero:	  
El 	  Tesorero,	  sr	  Claudio	  Tillinger,	  da 	  lectura	  	  a 	  su	  informe,	  presenta	  
los 	  Estados 	  Financieros	  del 	  año	  2015	   y	   realiza 	  comentarios 	  sobre	  
el 	   resultado	   del 	   ejercicio	   en	   cues>ón.	   SEXTO:	   Informe	   del	  
Comisario:	   Se 	  lee	   el	   informe	  del 	  Comisario	   de 	  la	   Congregación,	  
quien	   recomienda	  a 	  la 	  Asamblea 	  la 	  aprobación	   	   de 	  los 	  estados	  
financieros.	   La 	   Asamblea	   aprueba 	   los 	   estados	   financieros	  
unánimemente	   y	   sin	   abstenciones.	   SEPTIMO:	   Presentación	   del	  
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Presupuesto:	  El 	  tesorero	  presenta 	  el 	  presupuesto	  correspondiente	  
al 	  año	  2016	  y	  realiza 	  comentarios 	  sobre 	  el 	  mismo.	  El 	  presupuesto	  
es 	  aprobado	   por	   los	  asistentes	  unánimemente 	  y	   sin	   objeciones.	  
OCTAVO:	  Se 	  pregunta 	  por	  la	  can>dad	  de	  miembros 	  que	  	  pagan	  en	  
la 	   Congregación,	   que 	   son	   118	   miembros 	  actual.	   Se	   termina 	   la	  
Asamblea	  General	  Ordinaria	  con	  la	  bendición.
Asis>eron	  a 	  la	  asamblea 	  General 	  Ordinaria 	  San	  Miguel 	  celebrada	  
el	  dia	  06	  de	  marzo	  del	  2016	  las	  siguientes	  personas:
Siegfried	  von	  Schuckmann	  C.I.:	  V-‐6.171.685
Ingrid	  Sierich	  C.I.:	  E-‐352.996
Cris>an	  Petersen	  C.I.:	  V-‐3.184.854
Lia	  Hoffmann	  C.I.:	  E-‐752.096
Maria	  Wolf	  C.I.:	  V-‐932.852
Samuel	  Berner	  C.I.:	  V-‐6.822.533
Gudrun	  Blank	  C.I.:	  E-‐	  84.439.867
Sabine	  ZufallC.I.:	  E-‐82.282.414
Korinna	  Kaufmann	  C.I.:	  V-‐6.913.414
Gisela	  Jaffe.	  C.I.:	  V-‐3.152.082
Friedrich	  K.	  Leute	  C.I.:	  E-‐1.020.730
Ana	  Maria	  Leute	  C.I.:	  E-‐1.020.914
Juergen	  Mielenhausen	  C.I.	  V-‐6.917.041
Arno	  Erdmann	  C.I.	  V-‐4.387.414
Rose	  Wagner	  C.I.:	  E-‐84.2157
Gerda	  Klimper	  C.I.:	  E-‐977.753
Claudio	  Tillinger	  C.I.:	  V-‐5.541.509
Dhionny	  Strauss	  C.I.	  V—11.989.819
Claudia	  Gomez	  C.I.	  :	  	   V-‐	  16.461.934
Tomas	  Petersen	  C.I.:	  V5.313.520
Lars	  Pferdehirt:	  C.I.	  E-‐84.558.528
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Jahresbericht	   an	   die	   Gemeindevollversammlung	   der	  
Congregacion	  San	  Miguel

Caracas,	  März	  12,	  2017

Vor	   12	   Monaten	   begannen	   wir	   jene	   Versammlung	   in	   der	  
Erwartung,	   dass 	   in	   den	   nächsten	   Monaten	   eine 	   Änderung	   im	  
poli>schen	   Umfeld	   staoinden	   könnte 	   :	   für	   so	  manche 	  war	   die	  
Hoffnung	   auf	   Kursänderung	   fast	   greirar.	   Aber	   wider	   allen	  
Vorgaben	  hielt	  der	  „Status 	  Quo“	  an,	  der	  Alltag	  verlief	  im	  Vergleich	  
zu	   den	   Vorjahren	   eher	   ruhig	   bis 	   gedämpu,	   dafür	   aber	   um	   so	  
extremer	   im	   Abbau	   die 	   Wirtschau,	   die	   unter	   der	   Last	   der	  
wachsenden	  Infla>on	  keine	  hoffnungsvollen	  Sta>s>ken	  für	  unsere	  
nächste	  Zukunu	   ergab.	   Unsere 	  Gemeinde	   ist	   	   von	  der	   Teuerung	  
nicht	   gefeiht	   und	  muss	   sich	   in	   diesem	   Konflikt	   von	   Tendenzen	  
zurechwinden	   :	  wie 	  kann	  man	  einen	  Haushaltsplan	  bei 	  700%plus	  
Infla>on	  einhalten,	  wie 	  organisiert	  man	  das 	  Gemeindeleben	  wenn	  
das 	  soziale,	  poli>sche	  Umfeld	  so	  gespannt	  ist	  und	  Mitglieder	  und	  
Kirche 	  beeinträch>gt,	   dass	   sie	   von	   Jahr	   zu	   Jahr	   schrumpu	   bzw	  
auss>rbt,	   wie	   rechwer>gen	   wir	   die	   Zuschüsse,	   die 	   unter	   den	  
jetzigen	   wirtschaulichen	   Umständen	   uns	   sehr	   grosszügig	  
erscheinen,	   da 	  wir	   ohne	   diese 	  Miyel 	   nicht	   mehr	   existenzfähig	  
wären.	  Das 	  sind	  Fragen,	  die 	  den	  Vorstand	  über	  den	  Alltag	  hinaus	  
beschäuigen.	  
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Wir	  wollen	  nun	  im	  Folgendem	  auf	  das	  Konkrete	  eingehen	  :

Aurau	  des	  Vorstandes

Letztes 	   Jahr	   haben	   wir	   zwei 	   Mitglieder	   Frau	   Leiter	   und	   Herr	  
Boezcher	   in	  unseren	  Vorstand	  aufgenommen,	  der	  somit	  auf	  zehn	  
gewachsen	  ist.	  Im	  Laufe	  des 	  Jahres	  ergab	  es 	  sich	  jedoch,	  dass	  Frau	  
Kolbe 	  und	  Herr	  Benetka	  mehrmals	  über	  längere	  Zeiträume	  hinweg	  
verreisen	  mussten	  und	  wir	  rechnen	  damit,	  dass 	  sie 	  auch	  in	  Zukunu	  
weniger	   in	   Venezuela 	   weilen	   werden.	   Daher	   ergibt	   sich	   die	  
Notwendigkeit	   auf	   die 	  Suche	   nach	   neuen	   Vorstandskandidaten.	  
Unsere	   Türen	   sind	   also	   weit	   geöffnet	   :	   wir	   brauchen	   neue	  
Teilnehmer,	   die 	  Spass 	  am	  Gemeindeleben	  haben	   und	   sich	   ak>v	  
einsetzen	   wollen.	   Viele 	   von	   uns 	   sind	   schon	   seit	   8	   Jahren	   und	  
länger	   ohne	  Unterbrechung	  im	  Dienst	  und	  es	  ist	  unsere	  Aufgabe	  
gemeinsam	  mit	   der	  Gemeinde	  neue	  Kandidaten	  zu	  iden>fizieren	  
und	  einzuspannen.

Veranstaltungen	  und	  diverse	  Ak>vitäten

Gleich	   nach	  unserer	   letzten	   Versammlung	   fand	   im	  März	   unsere	  
Vorstandstagung	  unter	   der	   Leitung	  von	  Frau	  Mayorga 	  de	  Friedel	  
stay.	   Bei 	  dieser	  Gelegenheit	   beschäuigten	  wir	  uns 	  im	  Gegensatz	  
zum	   Vorjahr	   weniger	   mit	   der	   Zusammenarbeit	   mit	   anderen	  
Ins>tu>onen	  wie	  zB	  den	  Schwestergemeinden	  der	  „Resurreción“,	  	  
sondern	  mit	  der	  Ausführung	  des	  Jahresprogramms.	  Es 	  ging	  da 	  um	  
diverse	   Themen	   wie 	   zB	   	   wollen	   wir	   den	   Weihnachtsmarkt,	  
Flohmarkt	   den	   Zeiten	   gemäss 	   anpassen,	   Durchführung	   diverser	  
Spendenak>onen	   (Geld,	   Medikamente,	   Lebensmiyel),	  
Zusammenstellung	   der	   Ausschüsse,	   Defini>on	   und	   Entwicklung	  
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eines 	   Sicherheitkonzepts 	   für	   das	   Gelände,	   usw.	   Von	   der	   EKD	  
erhielten	  wir	  unseren	  Antrag	  für	  eine	  Verlängerung	  der	  Pfarrstelle	  
mit	   Pfarrer	   Pferdehirt	   bis 	   2020	   genehmigt	   doch	   haben	   wir	  
miylerweile	   von	   ihm	   den	   Bescheid	   erhalten,	   dass 	   er	   schon	   im	  
nächsten	  Jahr	  zurückkehren	  will.

Im	   April 	   nahm	   er	   an	   der	   Pfarrerkonferenz	   in	   Bolivien	   teil.	   Die	  
Gemeinde	   traf	   sich	  beim	   Osterbasar,	   wo	   einige	  Gaumenfreuden	  
und	   etwas	   osterliche 	   Ware	   angeboten	   wurde.	   Ein	   besonders	  
gestalteter	   Goyesdienst	   fand	   mithilfe 	   des	   Kinderchors 	   der	  
Humboldtschule	  stay.	  Kontakte	  und	  gemeinsame	  Ak>vitäten	  mit	  
Sozialprojekten	  wie 	  „EL	  Albor“,	  „Accion	  Ecumenica“,	   „AVAS“	  und	  
Seniorennachmiyag	  fanden	  stay.

Im	  Mai 	  wurde 	  ein	  Reservetank	  mit	  2000l 	  Fassung	  in	  der	  Nähe 	  des	  
Pumpenhauses 	  an	  der	  Casa	  San	  Mar>n	  installiert.	  Er	  hat	  uns 	  über	  
die	   sehr	   akute	   Ra>onierung	   der	   Wasserzufuhr	   geholfen.	   Dem	  
Sicherheitskonzept	  zufolge 	  wurden	  die	  Arbeiten	  zur	  Erhöhung	  der	  
Mauer	  entlang	  der	  Kirche	  begonnen.	  Die 	  Kirche	  öffnete	  ihre	  Türen	  
als 	  Gaststäye	   für	   das 	   Konzert	   der	   „Scola 	   Cantorum“,	   das	   sehr	  
guten	   Anklang	   fand.	   	   Am	   Ende	   des	   Monats 	   begann	   das	  
Reforma>onsseminar	   in	   zweiter	   Folge	   für	   Angehörige	   der	  
Gemeinden	  in	  der	  „Resurección“,	  das	  über	  4	  Samstage	  lief.	  Es 	  war	  
eine	   gute	   Gelegenheit	   die	   Integra>on	   der	   Gemeinden	   „La	  
Reforma“	  und	  „San	  Miguel“	  zu	  erkunden.

Im	   Juli 	   war	   das 	   Highlight	   der	   Gemeindeausflug	   zu	   „Jardines	  
Topotepuy“,	   wo	   jung	   und	   alt	   sich	   beteiligte.	   Auf	   dem	  
Kirchengelände 	  ist	  die	  Kirchenmauer	   nun	  fer>g	  erhöht	   und	  frisch	  
bemalt,	   der	   Elektrozaun	   aufgebaut	   und	   funk>onsfähig.	   Die	  
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Verkabelung	   der	   Überwachungsanlage	   wurde 	   begonnen.	   In	  
Koordina>on	  mit	  der	   „Resurrección“	  wurde 	  der	  Baumbestand	  auf	  
dem	   Gelände 	   reduziert	   und	   gestutzt.	   Durch	   bessere	  
Sonneneinstrahlung	  erholen	  sich	  nun	  auch	  die 	  Rasenflächen,	   das	  
Gelände	  lässt	  sich	  sehen.

Die	  Monate	   Juli 	  und	   August	   verliefen	   wegen	   der	   Sommerferien	  
eher	   ruhig,	  doch	  übliche 	  Veranstaltungen	  fanden	  weiter	   stay,	  so	  
wie	   Goyesdienste,	   Altennachmiyage,	   das 	  „Sommerkaffee“	   	   mit	  
Kinderchor	  der	  Humboldtschule	  beim	  „AVAS“,	  etc.

Im	   Oktober	   wurde	   F rau	   Le i te r	   zu r	   Te i l nahme	   am	  
Prädikantenseminar	   in	   Peru	   entsandt.	   Nach	   wochenlanger	  
Vorbereitung	   und	   intensivem	   Emailverkehr	   hat	   sie	   eine	   grosse	  
Spendenak>on	   über	   viele	   unserer	   lateinamerikanischen	  
Schwestergemeinden	   für	   Medikamente	   aufgerufen.	   Die 	   Ak>on	  
haye	   sehr	   guten	   Anklang	   gefunden	   und	   wurde	   grosszügig	  	  
beschenkt	   :	   so	  wurden	  mehrere	  Dutzend	  Kilo 	  Medikamente 	  und	  
auch	  Geldspenden	  gesammelt	   an	  den	  AVAS	  überreicht.	   Mit	  dem	  
Einbau	   der	   Kameras	   ist	   die 	  erste	   Phase	   des 	   Sicherheitkonzepts	  
abgeschlossen.	   Gemeinsam	  mit	   der	   „Reforma“	  wurde	  das	  Forum	  
um	   die	   Reforma>on	   mit	   Teilnahme	   von	   Pastoren	   aus	  
verschiedenen	  Konfessionen	  gestaltet.	  Das 	  Forum	  war	  gut	  besucht	  
und	  es	  wurde	  der	  Wunsch	  ausgesprochen	  eine	  weitere	  Konferenz	  
im	  Jahr	  2017	  zu	  organisieren.

Im	   kleineren	   Rahmen	   wurde	   dieselbe	   Konferenz	   unter	   der	  
Gaswreundschau	  der	   „Accion	  Ecumenica“	  im	  November	  gehalten.	  
Aber	  Highlight	  des 	  Monats 	  war	  natürlich	  unser	  Weihnachtsmarkt.	  
Es 	  war	   nicht	   selbstverständlich,	   das	   für	   uns 	   so	   wich>ge	   Event	  
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diesmal 	   zu	   organisieren,	   denn	   es 	   sollten	   ja	   Regionalwahlen	  
staoinden,	   die	   letzendlich	   nie	   aufgerufen	   wurden...aber	   der	  
Weihnachtsmarkt	   wurde	   trotz	   etlicher	   Hindernisse 	   ein	   voller	  
Erfolg.	   Im	   kleineren	   Rahmen	   und	   mit	   neuem	   weihnachtlichem	  
Chorprogramm	   wurde	   ein	   schönes,	   besinnliches 	   Ambiente	  
geschaffen,	   das 	   für	   viele	   die 	   Weihnachtszeit	   auch	   in	   unserem	  
betroffenen	  Venezuela 	  ankündigte.	  Ein	  besonderes	  Geschenk	  war	  
auch,	   dass 	   gerade	   in	   den	   Tagen	   zuvor	   unsere	   Kirchen	   und	  
Kapellenorgeln	   von	   den	   Technikern	   aus	   Deutschland	  
nachges>mmt	  wurden	  und	  sich	  nun	  wieder	  im	  op>malen	  Zustand	  
befinden.

Über	   das	   Jahresende	   und	   Neujahr	   hinaus 	   fanden	   die	   üblichen	  
Veranstaltungen,	   insbesondere	  die 	  der	   Festlichkeiten	  stay.	   Auch	  
der	  Vorstand	  machte 	  mit	  dem	  vergangenen	  Jahr	  „Bilanz“,	  und	  was	  
im	  2017	  gemacht	  werden	  sollte	  wird	  später	  noch	  kurz	  erläutert.

Im	  Februar	  wurden	  verschiedene	  Vorbereitungen	  eingeleitet,	  die	  
für	   diverse 	  Veranstaltungen	   in 	  der	   nächsten	   Zukunu	   notwendig	  
sind	  wie 	  zB	   	   die	  Jahresberichte	  an	  die 	  EKD,	   Vollversammlung	  im	  
März,	   der	   Osterbasar	   im	   April 	  und	  weitere	   Events 	   zum	   Thema	  
Reforma>on	  für	  die	  nächsten	  Monate.	   Der	   Vorsitzende 	  nahm	  an	  
der	  Vorsitzendenkonferenz	  der	  EKD	  in	  Hannover	  teil.

Nutzung	  des	  Geländes

In	  den	  kommenden	  Jahren	  sollten	  wir	  versuchen	  ein	  regelmässiges	  	  
Einkommen	   beizusteuern.	   Wir	   können	   uns	   die 	   EKD	   und	   die	  
unste>gen	  Einnahmen	  des	  Weihnachtsmarkts 	  nicht	  als 	  exklusives	  
finanzielles 	  Standbein	  halten,	   besonders 	  wenn	   in	  Anbetracht	   der	  
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schwierigen	   finanziellen	   Realität	   unsere	   Gemeindemitglieder	  
kaum	  den	  minimalen	  Jahresbeitrag	  aurringen.	  Auf	  dem	  Gelände	  
stehen	   einige	  Gebäude	   bzw	   Räumlichkeiten	   fast	   ganzjährig	   und	  
seit	   längeren	   Zeiten	   unterbesetzt	   oder	   leer.	   Die 	   eventuellen	  
Vermietungen,	   die 	   wir	   im	   letzten	   Jahr	   an	   Auslandsbesucher	  
machten,	   die 	  für	   kurze	  Monate	  bei 	  uns	  Unterkunu	   fanden,	   sind	  
nicht	   ausreichend	   finanzielle 	   Stütze.	   Man	   sollte 	   sich	   Gedanken	  
machen,	   ob	   man	   diese	   Objekte 	   nicht	   an	   vertrauenswürdige	  
Personen	  oder	   Firmen	  miyelfris>g	  vermieten	  könnte.	   Gewiss,	   es	  
besteht	  ein	  Risikofaktor,der	  nicht	  abzustreiten	  ist,	  aber	  können	  wir	  
uns 	   leisten	   nichts 	   zu	   tun?	   Die	   Unterbenutzung	   beinhaltet	   ja	  
eigentlich	   auch	   Kosten	   und	   Verfall 	   wie 	   zB	   die	   Instand-‐
haltungskosten,	   die	   Verjährung	   durch	   Nichtnutzung,	   die	   Gefahr	  
staatlicher	  Invasionspoli>k,	  Einbruch,	  usw.

Projekte	  -‐	  Bauvorhaben	  

Um	   der	   zweiten	   Phase	   des	   Sicherheitkonzepts	   nachzukommen	  
sollte 	   das 	   Gelände	   besonders 	   entlang	   der	   Peripherie	   besser	  
beleuchtet	  werden.	   Im	  Ablauf	   des 	  Weihnachtsmarkts	  haben	  wir	  
mehrere	  Makel 	  unserer	   elektrischen	   Anlagen	   entdeckt,	   die	   den	  
neuen	  Ansprüchen	  angepasst	  werden	  sollte.	  Innerhalb	  der	   Kirche	  
im	   oberen	   Orgelbereich	   wird	   auch	   eine	   klarere	   Beleuchtung	  
erwünscht.	   Seit	   Jahren	  besteht	  auch	  der	  Wunsch	  unsere	  externe	  
Lautsprecheranlage	  zu	  ersetzen	  und	  modernisieren.	   In	   der	   Casa	  
San	  Mar>n	  und	  besonders 	  im	  Vikarshaus 	  sollten	  einige 	  Türen	  und	  
Fenster	   abgesichert	   werden.	   Am	   Nebenausgang	   unsere	   Kirche	  
bricht	  der	  Granitboden	  an,	  was	  untersucht	  werden	  muss.
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Sozialhilfen	  –	  Diakonie

Die	  Gemeinde	  verfügt	  über	   ein	  bescheidenes 	  Budget	  aus 	  eigenen	  
Miyeln,	   das 	  über	   Kollekten,	   Spenden	   und	   Rücklagen	   für	   diesen	  
Zweck,	   in	  regelmässigen	   Zeitabständen	  an	  den	  Hilfsverein	  AVAS,	  
Altersheim,	   El 	  Albor,	  Mango	  de	  Ocoita,	   	  Waisenhaus	  „Fundacion	  
Fe	   y	   Esperanza“,	   usw.	   übertragen	   wird.	   Angesichts 	   der	  
Lebensmiyelknappheit	   haben	   wir	   über	   die 	   EKD	   einen	   Zuschuss	  
erhalten,	   um	   in	   diesem	   neuen	   Jahr	   erstmals 	   ein	   Diakonie-‐
programm	   einzuführen,	   das	   diese	   Ins>tu>onen	   und	   auch	  
Menschen	   in	   Not	   aus	   unserem	   Gemeindeumfeld	   mit	   diversen	  
Programmen	  noch	  intensiver	  unterstützen	  soll.	  

Zukunuweisendes

Wir	   sehen	   es	   als 	   unsere	   Aufgabe	   auch	   unter	   erschwerten	  
Bedingungen	  das 	  Gemeindeleben	  aufrecht	  zu	  halten	  und	  ayrak>v	  
zu	  gestalten.	  Der	  Vorstand	  kann	  aber	  nicht	  alleine	  vor	  der	  Aufgabe	  
stehen	   –	   die	   Gemeinde	   sollte	   sich	   möglichst	   zahlreich	   an	   den	  
Veranstaltungen	   beteiligen.	   Sonst	   ist	   der	   Aufwand	   ohne	  
Ansprache 	  und	   gibt	   sich	   selber	   auf	   Dauer	   auf.	   Und	   das	   ist	   das	  
Ende.	  Wir	  sollten	  alle	  gemeinsam	  das	  vermeiden.

Seitens 	   der	   EKD	   halten	   wir	   weiterhin	   ein	   enges 	   Bündnis.	   Der	  
Kontakt	   ist	   gut	   und	   offen	   und	  wir	   sind	   für	   die	   Begleitung	   und	  
Unterstützung	  sehr	   dankbar	   und	  werden	  uns 	  nun	  kurzfris>g	  mit	  
der	  Neubesetzung	  unserer	  Pfarrstelle	  befassen	  müssen.

Unsere	   Infrastruktur	   müssen	   wir	   weiterhin	   im	   bestmöglichem	  
Zustand	  halten	  :	  es	  ist	  der	  erste	  Eindruck,	  den	  ein	  Besucher	  erhält.	  
Und	   selbsverständlich	   müssen	   wir	   unser	   gutes	   Verhältnis 	   mit	  
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unseren	  Mitarbeitern	   auf	   dem	  Gelände 	  weiter	   pflegen,	  denn	  sie	  
sind	  unsere	  Augen,	  Ohren	  und	  Hände.

Dankeswort

Abschliessend	  möchte	  ich	  mich	  ganz	  besonders 	  bedanken	  bei 	  Lars,	  
dass 	  er	   unsere	   Gemeinde	   so	   geistreich	   begleitet	   und	   uns 	  dem	  
Vorstand	   ab	   und	   zu	   ins 	   Gewissen	   redet,	   Gisela,	   die	   bei 	   jedem	  
Event	   auch	   ganz	   s>ll 	   ihre	  Magie	   bewirkt,	   Cornelia 	   für	   die 	   tolle	  
Medikamentenak>on,	   die 	   über	   mehrere	   Kon>nente	   lief	   und	  
Claudio	   für	   seine	   Geduld	   und	   Ausdauer	   bei	   allen	   unseren	  
finanziellen	  Hindernissen,	   dem	   Vorstand	   als	  Ganzes 	  und	   unsere	  
Mitarbeiter	   und	   auch	   euch,	   liebe	  Anwesende,	   dass	  ihr	   zu	  dieser	  
Vollversammlung	  gekommen	  seid.

Tomas	  Petersen

Vorsitzender
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Informe	  Financiero	  a	   la	  Asamblea	  General	   de	  la	  Iglesia	  
Evangélica	  Luterana

Congregación	  San	  Miguel	  2016-‐2017

Die	  Bilanz	   für	   das 	  Jahr	   2016	   und	   der	  Haushaltsplan	  für	   das 	  Jahr	  
2017	  liegen	  vor.	  Beide	  Berichte	  werden	  hier	  in	  zusammengefasster	  
Form	  dargestellt	  und	  der	  Gemeindeversammlung	  zur	  Abs>mmung	  
vorgelegt.

Im	  vergangenen	  Jahr	  hat	  sich	  die 	  Warenknappheit	  noch	  verschäru	  
und	  die 	  Infla>on	  hat	  deutlich	  angezogen.	   Sie 	  alle	  werden	  es 	  auch	  
am	  eigenen	   Lebe	  erlebt	   haben.	   Dies 	  stellt	   sowohl 	  die	  Gemeinde	  
als	  auch	  die	  Mitarbeiter	  vor	  enorme	  Herausforderungen.

Das	  geplante 	  Ergebnis 	  konnte	   vor	   allem	  dank	  der	   erfolgreichen	  
großen	   Veransaltungen	   der	   Gemeinde,	   in	   erster	   Linie	   des	  
Weihnachtsmaktes,	   erreicht	  und	  übertroffen	  werden,	   auch	  wenn	  
der	   Markt	   räumlich	   und	   vom	   Angebot	   her	   den	   gegebenen	  
Umständen	   entsprechend	   verkleinert	   wurde.	   Der	   im	   Jahr	   davor	  
erstmals 	  angebotene 	  bargeldlose 	  Zahlungsverkehr	   wäre 	  bei	   der	  
letzten	  Veranstaltung	  schon	  kaum	  mehr	  wegzudenken	  gewesen.
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Erfreulicherweise	   sind	   auch	   die 	   Einnahmen	   aus	   den	  
Mitgliedsbeiträgen	   höher	   ausgefallen	   als 	   veranschlagt.	   Dies	   ist	  
aber	   hauptsächlich	   dem	   Umstand	   geschuldet,	   dass 	   mehrere	  
Gemeindemitglieder	   ihren	   Beitrag	   im	   Ausland	   geleistet	   haben.	  
Durch	   den	   Wegzug	   von	   immer	   mehr	   Familien	   als 	   Folge	   der	  
allgemeinen	  Entwicklung	   im	  Lande	  wäre	  die 	  Gemeinde	  allein	  mit	  
den	   hier	   erhaltenen	   Beiträgen	   immer	   weniger	   tragbar.	   Wir	  
apellieren	   daher	   an	   alle	   Gemeindemitglieder,	   bei	   Ihrem	  
Jahresbeitrag	   die 	   enrome 	   Infla>on	   zu	   berücksich>gen,	   um	   die	  
Gemeinde	  weiterhin	  erhalten	   zu	  können.	   Der	   Richtwert	   für	   den	  
Jahresbeitrag	  2017	  wurde	  vom	  Vorstand	  auf	  Bs.	  100.000	  gesetzt.

Die	   für	   das 	   Jahr	   2016	   vorgesehenen	   Baumaßnahmen	   und	  
Sicherheits-‐projekte	   sind	   plangemäß	   umgesetzt	   worden.	   Die	  
Außenmauer	   ist	   erhöht,	   ein	   elektrischer	   Zaun	   angebracht	   und	  
Überwachungskameras	  installiert	  worden.

Für	   das	   Jahr	   2017	   hat	   die 	   EKD	   der	   Gemeinde	   eine	   einmalige	  
Zuwendung	   bewilligt,	   um	   unsere 	   Sozialarbeit	   und	   Diakonie	   zu	  
unterstützen.	  Diese 	  Zuwendung	  ist	  zweckgebunden	  und	  wird	  auch	  
nur	  für	  derar>ge	  Projekte	  verwendet	  werden.

Claudio	  Tillinger
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Bericht	  des	  Pfarrers

„Ich	   freue	  mich	   und	   bin	   fröhlich	   über	   deine	  Güte,	   ...	   du	   stellst	  
meine	  Füße	  auf	  weiten	  Raum.“

Liebe	  Freundinnen	  und	  Freunde,	  
wenn	   ich	   so	   auf	   die	   vergangene	   Zeit	   seit	   unserer	   letzten	  
Versammlung	   blicke,	   auf	   das	   Gemeindeleben	   und	   auf	   mein	  
eigenes,	   privates,	   dann	   kommen	   mir	   viele	   Bilder	   und	   starke	  
Emo>onen	  in	  den	  Sinn.	  Und	  ich	  glaube 	  ich	  untertreibe 	  nicht,	  wenn	  
ich	   sage	   das	   Eines 	  wenig	   bis 	   kaum	   dabei 	  war:	   Zeit	   der	   Ruhe,	  
Entspannung	  oder	  Ausgeglichenheit.	  Die	  Wogen	  um	  uns 	  herum	  in	  
dieser	   Stadt	   (und	   auch	   landesweit)	   haben	   sich	   kaum	   gläyen	  
können.	   Es 	   brodelte	   irgendwie	   ständig	   unter	   der	   Oberfläche	  
weiter,	  man	  fragte 	  sich,	  wie	  das	  Jahr	  2016	  weitergehen	  würde,	  ob	  
es 	   Veränderungen,	   poli>sche	   Wechsel,	   eine 	   flächendeckende	  
Entspannung	   oder	   gar	   eine	   unkontrollierbare	   Eskala>on	   geben	  
könnte.	   Dabei	   gewöhnen	   wir	   uns 	   weiter	   an	   das 	   ermüdende	  
Organisieren	  grundlegender	  Produkte	  des	  alltäglichen	  Bedarfs,	  an	  
das 	   Managen	   unserer	   Haushalte	   und	   Familien.	   Sind	   mehr	   als	  
einmal	  darüber	  erschrocken,	  wenn	  uns 	  Bekannte	  nach	  einiger	  Zeit	  
abgemagert	  begegnet	  sind.	  Und	  gehen	  weiter	  damit	  um,	  dass 	  die	  
gefühlte 	  und	  erlebte 	  Unsicherheit	  weiter	  zunimmt.	  Leicht	  war	  das	  
alles	  nicht.
Im	   Blick	   auf	   San	   Miguel 	   mussten	   wir	   weiter	   viele 	   Abschiede	  
nehmen,	   mit	   manchen	   bleiben	   wir	   jetzt	   über	   die 	   modernen	  
Kommunika>onswege	   verbunden,	   freuen	   uns 	   über	   Besuche,	  
hüben	   wie 	   drüben.	   Andere 	   haben	   wir	   in	   Goyes	   Hände 	   hinein	  
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verabschieden	  müssen.	  Und	  so	  wird	  es 	  auch	  im	  vor	  uns 	  liegenden	  
Jahr	   weitergehen.	   Dabei 	  hat	   sich	  uns 	  regelmäßig	   die 	  Frage 	  aufs	  
Neue	  gestellt:	  Was 	  können	  wir	  miteinander	   tun,	   unter	   all 	  diesen	  
außergewöhnlichen	   Bedingungen?	   Ou	   haben	   wir	   uns	   dafür	  
entschieden,	   nicht	   einfach	  die 	  Dinge	  nur	   so	  weiterzuführen	   wie	  
bisher,	   sondern	  wir	   haben	  den	  Versuch	  gemacht,	   neue	  Wege 	  zu	  
gehen,	   auch	   junge 	  Tradi>onen	   zu	   pflegen.	   Oder	   fast	   vergessen	  
geglaubte	  Ak>onen	  neu	  zu	  beleben.	  Die 	  Veranstaltungen	  „música	  
y	   palabra“,	   der	   Gemeindeausflug,	   der	   AVAS-‐Sommerkaffee 	   bei	  
uns,	   das 	   weihnachtlich-‐kulturelle	   Programm	   auf	   unserem	  
Weihnachtsmarkt	   und	   das	   ökumenische	   Forum	   zum	  
Reforma>onsjubiläum	   sind	   einige 	   Beispiele.	   Dennoch,	   die	  
Schultern,	   auf	  denen	  Gemeindeverantwortung	  ruht,	  sind	  weniger	  
geworden.	   Auch	   aus	   diesem	   Grund	   spüren	   wir,	   wie 	   sich	  
Ermüdungserscheinungen	   zeigen	   und	   Dinge 	   schleppend	  
vorangehen	  oder	   liegenbleiben,	  der	  Michaelsbote	  ist	   hier	   nur	  ein	  
Beispiel.	   Das 	  Miteinander	   in	   la	   Resurrección	   hat	   sich	   ebenfalls	  
stark	  verändert:	   Die	   lezsche	  Gemeinde	  ist	   nach	  dem	   Tod	  Erwin	  
Rüygins 	  bedeutend	  weniger	   präsent.	  Der	   ungarische	  Kreis	  lichtet	  
sich.	   Die	   Skandinavier	   treten	   kaum	   in	   Erscheinung.	   Und	   im	  
Gespräch	  mit	  der	  Reformagemeinde	  hoffen	  wir	  gegenwär>g,	  dass	  
wir	   gemeinsam	   glaubwürdig	   ein	   weltoffenes 	  und	   ökumenisches	  
Zeugnis 	   als	   Evangelisch-‐Lutherische 	   Kirche	   in	   diesem	   Jahr	   des	  
Reforma>onsjubiläums	  werden	  geben	  können.
Wir	   sehen,	   hier	   vor	   unserer	   Haustür	   ist	   nach	   wie	   vor	   viel 	   in	  
Bewegung,	  durchaus	  mit	  noch	  offenem	  Ausgang.	  
Und	   ja,	   auch	   im	   Blick	   auf	   meine	   jetzt	   kleine	   Familie	   war	   das	  
vergangene	   Jahr	   mehr	   als 	  ereignisreich,	   ich	  habe 	  sozusagen	   im	  
Schnellkurs 	  lernen	  müssen,	  als 	  alleinerziehender	  Pflegevater	  eines	  
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siebenjährigen	   venezolanischen	  Jungen	  das	  alltägliche	  Leben	  mit	  
Essen	   kochen,	   Schule,	   Hausaufgaben,	   Deutsch	   lernen,	  
pädagogischen	  Fortbildungen,	  Zahnweh,	  planes	  vacacionales 	  und	  
vielem	   mehr	   zu	   meistern.	   Ich	   möchte	   mich	   an	   dieser	   Stelle	  
ausdrücklich	   für	   die	  große	  Unterstützung,	   Herzlichkeit	   und	   auch	  
Nachsicht	  uns	  gegenüber	  bedanken.	  
„Ich	   freue	  mich	   und	  bin	   fröhlich	   über	   deine 	  Güte,	   ...	   du	   stellst	  
meine	  Füße	  auf	  weiten	  Raum.“
Wenn	  ich	  mir	  das 	  kommende	  Jahr	  aussuchen	  könnte,	  würde	  ich	  es	  
mir	   genau	  so	  wünschen:	   gü>g	  –	   und	  mit	   viel 	  Weite.	  Mit	   „gü>g“	  
meine	   ich	   diese 	   so	   besondere	   Eigenschau,	   die	   Menschen	  
liebenswert	   macht.	   Wer	   gü>g	   ist,	   der	   will 	   nicht	   bloßstellen,	  
zerstören,	   klein 	   oder	   lächerlich	   machen.	   Wer	   gü>g	   ist,	   der	  
entängstet.	  Der	  hat	  ein	  weites 	  Herz	  und	  gibt	  damit	  anderen	  einen	  
weiten	  Raum.	   Sogar	   dort	   noch	   sieht	   er	   eine	  Zukunu,	  wo	  andere	  
längst	  aufgegeben	  haben.	  Ein	  schönes 	  Bild,	  das 	  uns 	  dieser	  Vers 	  aus	  
dem	  31.	  Psalm	  mit	  auf	  den	  Weg	  gibt,	  auf	  den	  wir	  uns 	  jetzt	  machen	  
werden.	   Auch	  weil 	  es	   uns 	  den	   nahebringt,	   der	   mit	   seiner	   Güte	  
unsere	  Lebenswege	  bis 	  heute	  begleitet	  und	  unsere	  Ziele	  zwischen	  
Himmel	  und	  Erde	  verbindet:	  Jesus,	  der	  Christus.
Die	  Aufgaben,	   die	  vor	   uns 	  liegen,	   stehen	  wie	   ich	   finde	  ganz	   im	  
Licht	  seines	  Wirkens 	  und	  seiner	  Botschau.	  Da 	  ist	  nach	  wie	  vor	  die	  
diakonische,	   die 	   helfende	   Aufgabe.	   Wir	   sind	   bereits	   dabei,	  
gemeinsam	  mit	  unseren	  Partnern	  –	  insbesondere	  mit	  Schülern	  der	  
Humboldtschule,	   aber	   auch	  mit	   Spenden	   aus 	  Deutschland	   -‐	   ein	  
Projekt	   für	   Schulbedarf	   zu	   organisieren.	   Weiterhin	   werden	   wir	  
dieses 	   Jahr	   mit	   Lebensmiyeln	   und	   Medikamenten	   in	   unserem	  
nächsten	  Umfeld	  helfen	  können.	  Der	  Osterbasar	  wird	  hier	  ebenso	  
diesem	  Ziel	  dienen,	   und	  gleichzei>g	   uns	  Gelegenheit	   geben,	  mit	  
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schon	  vorösterlicher	   Freude	  beisammen	  zu	  sein	  –	  und	  damit	   der	  
Welt	  ein	  wenig	  zu	  zeigen,	  dass	  es 	  San	  Miguel 	  nach	  wie	  vor	  gibt.	  Da	  
ist	   also	  die 	  Gemeinschau,	   in	  die 	  Jesus 	  uns	  ruu	   –	   und	  von	  der	   er	  
verschpricht,	   dass 	  er	   miyen	  untern	   ihnen	   sein	  wird.	   Und	   da 	  ist	  
schließlich	   das 	   Evangelium,	   seine	   frohe 	   Botschau,	   die	   in	   der	  
Geschichte 	  der	   Reforma>on	   ihren	  Ausdruck	   fand	  und	  die 	  wir	   in	  
der	   Feier	   des 	   Reforma>onsjubiläums	   neu	   entdecken	   wollen.	  
Ebenfalls	  in	  Zusammenarbeit	  mit	  der	  Humboldtschule	  werden	  wir	  
das 	  mit	   einer	   weltweit	   erfolgreichen	  Ausstellung	   (der	   Titel 	  heißt	  
auf	  Englisch:	   „Here	  I 	  stand“	  –	  nach	  dem	  überlieferten	  Lutherzitat	  
vor	   dem	   Reichstag	   zu	  Worms:	   „Hier	   stehe	   ich	   und	   kann	   nicht	  
anders“)	   versuchen	   und	   die	   Reforma>on	   zu	   den	   Menschen	  
bringen.	   Diese 	  Ausstellung	   wird	   also	   in	   der	   Schule	   ihren	   ersten	  
Ausstellungsort	   haben	   und	   dann	   durch	   unsere	   „Community“	  
wandern,	  sodass	  wir	  hier	  einen	  ayrak>ven	  Begegnungsort	  mit	  der	  
Reforma>on	  haben	  werden.	   	  Weiterhin	  werden	  wir	   den	  Prozess	  
forwühren,	   den	   wir	   mit	   unserem	   ökumenischen	   Forum	   zum	  
Reforma>onsjubiläum	   begonnen	   haben:	   Im	   Juni 	   wird	   es	   dazu	  
einen	   Seminartag	   in	   den	   Räumen	   der	   Acción	   Ecuménica 	   mit	  
Vertretern	  aus	  verschiedenen	  venezolanischen	  Kirchen	  geben.	  	  
Liebe	   Freundinnen	   und	   Freunde,	   ich	   bin	   guter	   Dinge,	   dass 	  wir	  
gemeinsam	  in	  diesem	  Jahr	  unsere	  Akzente	  setzen	  werden.	  Und	  es	  
diese 	  gü>gen	  und	  weiten	  Momente	  geben	  wird,	  die	  uns	  Krau	  und	  
Freude	   geben,	   damit	   es	  weitergehen	   kann.	   Die	  Möglichkeit	   der	  
Wiederaussschreibung	  der	  Pfarrstelle	  durch	  die 	  EKD	  ist	  ein	  erstes	  
sehr	  hoffnungsvolles	  Zeichen,	  über	  das 	  ich	  mich	  von	  Herzen	  freue!	  
Wir	   haben	   viele 	   Freunde 	   und	   Unterstützer,	   in	   den	   	   deutsch-‐
sprachigen	   Gemeinden	   um	   uns 	   herum	   in	   Lateinamerika,	   in	  
unseren	   Partnern	   in	  Deutschland	  und	  Europa,	   und	  vor	   allem	   in	  
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unseren	   vielen	  „Ehemaligen“,	   die	   jetzt	   nicht	   mehr	   in	   Venezuela	  
leben,	  denen	  aber	  nach	  wie	  vor	  die	  Menschen	  hier	  und	  damit	  auch	  
San	  Miguel	  am	  Herzen	  liegen.	  Mit	  soviel 	  Fürbiye	  und	  christlicher	  
Liebe	  kann	  und	  wird	  es 	  weitergehen.	  Ein	  herzliches	  Dankeschön	  an	  
unsere	  Partner	  weltweit,	   an	  Euch	  alle,	  die 	  Ihr	   im	  Vorstand	  dabei	  
seid	   und	   die	   Aufgaben	   miyragt,	   an	   Euch,	   die	   Ihr	   Euch	   heute	  
morgen	  Zeit	  genommen	  habt.	  	  
„Ich	   freue	  mich	   und	  bin	   fröhlich	   über	   deine 	  Güte,	   ...	   du	   stellst	  
meine	  Füße	  auf	  weiten	  Raum.“
Lars	  Pferdehirt,	  Pfarrer
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Andreas  Matthies  

 
Telf / fax: (58 212) 961.10.81; 961.11.15; Cel: 0424 – 157.29.70 

E.mail Privado:  amatthies23@gmail.com 

 
Caracas, 18 de Marzo de 2017 

 
Señores, 
Miembros de la Congregación 
“SAN MIGUEL” 
Ciudad 
 
 
 
Estimados señores y amigos míos, 
 
En mi carácter de Comisario de la Congregación he practicado una revisión de 
los registros contables de los Estados Financieros, correspondientes al ejercicio 
fiscal terminado el 31 de diciembre de 2016. 
 
Se realizaron pruebas selectivas de verificación de algunos asientos y de las 
principales cuentas. En base a dicha revisión pude determinar, de una manera 
razonable, que los Estados Financieros antes mencionados, reflejan la situación 
económica de la Congregación a la fecha de cierre.  
 
Por ello, recomiendo a la Asamblea General la aprobación de los Estados 
Financieros del período 2016 
 
De esta manera cumplo con la misión encomendada, que Ud. me confiaron. 
 

Muy atentamente, 
 

 
 

Andreas Matthies T. 
C.i. Nº 4.350.669 

 
 

 
 


